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EL POBRE PIERDE SIEMPRE ... 

NINGUNA ESPERANZA 
e Garrigues Walker, en Toledo, dijo que todos los estudios 

sobre contaminación y sus consecuencias "están equivo· 
cados" y que el Trasvase es un hecho irreversible. 

GarriguPs WalkPr, c•n Toledo, afirmó que las obras del trasvase se terminarían y que si 
hay quP votar en el Parlamento el destino de las aguas, él votará porque se las lleven a 
Murcia. · 

Trasvase Tajo-Segura, Polígono, Auto
pista Madrid-Toledo y viviendas fueron 
los temas principales tratados por el Mi·· 
nistro de OBRAS Públicas y Urbanismo, 
Joaqu in Garrigues Walker, en la 11isita que 
hizo a Toledo. Le acompañaban los direc· 
tores generales· de Urbanismo y Obras 
Hidráulicas, director del Instituto Nacio· 
nal de Urbanización y otros. cargos del 
ministerio; además durante su estancia en 
Toledo estuvo con las autoridades toleda· 
nas, gobernador civil, alcalde y parlamen· 
tarios de UCD, que· habían invitado al 
ministro. 

La jornada se inició con una reunión 
de. trabajo en la sede del Gobierno Civil, 
en la que el ministro se reunión con los 
parlamentarios .de UCD, autoridades pro· 
vinciales y locales, etc. (No se contó, en la 
misma, con la presencia informativa, 
aunque el ministro' aclaró én la r:uéda·de 
prensa, que es tradicional que cuando va a 
algún punto se reúna con las autoridades 
para escuchar y plantear la problemática). 

Recorrió el Poi igono Industrial, una 
11ez concluida la reunión, las márgenes del 
río Tajo y algunas viviendas, las llamadas 
del Gobernador, en las que dialogando 
con los habitantes pudo comprobar la. 
necesidad de la promoción de viviendas 
sociales. 

El ministro, Garrigues, almorzó con los 
parlamentarios de UCD y PSOE y a las 
cinco de la tarde hubo rueda de prensa en 
el Gobierno Civil. 

Hubo algunos desconciertos en cuanto 
al trato con los medios informativos, 
pero, por fin, todos estuvieron en la ru.eda 
de prensa en la que se cañoneo al ministro 
con múltiples preguntas. · 

La primerá de las preguntas, en torno a 
la denuncia del fiscal de Toledo sobre el 
trasvase como delito social, no fue contes· 
tada por el ministro, ya que abordó la 
segunda dando cifras de lo que costará el 
trasvase Tajo·SEgura. 

TRASVASE 
"El trasvase no hay que llevarle a que 

sea obra de un loco.· Es que no ha habido 
información pública. Se dramatiza los 
extremos". 

Sin embargo, no se ha hecho con las 
garantías democráticas. 

El ministro continúa contestando pre· 
guntas y dice que el trasvase tiene un 
rechazo. Hay falta de conocimiento. No 
se ha llevado una política de información 
más ágil e intensa. No se ha cuidado la 
opinión pública. 

Fue constante el rechazo que se tiene 
al trasvase pero el· ministro fue rotundo. 

"Como ministro no tengo más remedio 
que concluir unas obras, en las que se han 
invertido ya muchos millones de pesetas; 
el país no está en condiciones de derro· 
char el dinero. El trasvase como tal existe. 
Son 286 kilómetros, de los que dólo fal· 
tan 45 metros". 

"Cuestión aparte, continuó, es que una 
vez que las obras concluyan, se trate el 
tema de si pasa o no el agua; creo que es 
una cuestión del Parlamento, y si llega 
esta ocasión, yo, como diputado de Ma· 
drid, votaré que pase el agua". 

El señor ministro, Garrigues, no pudo 
ser más explícito en sus palabras pero fue 
como un gran mazazo lo que percibieron 
los oídos de los presentes, pues se iba 
cualquier resquicio esperanzador para la 
provincia. El Tajo abandonará a unas pro
vincias marginadas para otras con mayor 
renta per cápita. 

Y el ministro fue más duro cuando le 
preguntaroñ si conocía el libro que había 
editado la Cámara Agraria sobre "Calidad 
de las aguas de la cuenca media del Tajo" 
y que era un estudio del profesor Carlos 
Roquero, editado en mayo de).976, en 

·base· a análisisyexpérimentacionés; dijo' 
que sí pero que no er~n ciertas sus con
clusiones. No sirve para nada. El estudio 
es el equivocado. 

Fue consciente, sin embargo, y vio que 
el problema de la contaminación no pue: 
de ser otro que la depuración total de las 
aguas residuales. Las plantas de depura· 
ción llevan tiempo y se recogió .una cifra 
de un año, aunque fuese hipotética y se 
puso 1.985, como base de solución a la 
contaminación. 

Y recordó la primera pregunta: la 
denuncia del trasvase como delito social. 
Está en tramitación. Pendiente de infor· 
mación por parte de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. 

El ministro siguió siendo categórico y 
rotundo, el trasvase no tendrá incidencia 
ni sobre la contaminación, ni sobre la 
potencia eléctrica generada por el Tajo. Y 
habló de una comisión integrada por 
Obras Públicas, Comercio 'y Agricultura 
para estudiar costo de agua, y lo que re· 
presentará la comercialización de los pro· 
ductos que sé extraigan en la cuenca del 
Segura. 

POLIGONO Y VIVl~NDAS 
' El poi ígono dotado de su correspon· 

diente infraestructura no ha tenido el 
desarrollo apetecido y previsto ya que las 
condiciones dadas no son todo lo adecua· 
das. Las mil familias, más cinco mil perso· 
nas de las 80.000, previstas' no tienen 
unos equipamientos mínimos,· conexión 
con el casco urbano,, centro médico~ far· 
macia, etc. 

El director del INUR manifestó que se 
tenían ochenta millones de pesetas para 
iniciar, en enero, la construcciól) de un 
centro cívico donde se asentarían. estos 
servicios. 

Lo cierto es que al polígono no se Je 
ha tenido muy en cuenta .. No ha tenido el 
desarrollo previsto. 

En cuanto a las viviendas, conocida la 
problemática por el ministro, se puso de 
relieve que hay terreno suficiente para 

construir viviendas sociales, teniendo 
como urgente la construcción de mil y 

para más tarde de ocho a diez mil vi
viendas. 

COMUNICACIO,NES 
Desdoblamiento inmediato de la carre· 

tera de Madrid-Toledo. Autopista de 
peaje, con un tramo sin peaje qÚe podría 
llegar hasta Parla o lllescas. 

Finalmente se habló de la necesidad de 
conectar el poi ígono con la ciudad a base 
del Puente de Safont. 

Las conclusiones del Estudio de la 
CámMa Agraria que Garrigues rechazó, 
son las siguientes: 

Calidad de agua de la cuenca media del 
Tajo. 

1.- El trasvase de 1.000 Hm3. al año 
ha de provocar un indudable -incremento 

·en el índice de salinidad, poi Ja afluencia 
de aguas freáticas salinas, acelerando el 
proceso de salinización de las tierras de 
cultivo. entre Fuentidueña y Añover de 
Tajo. Este fenómeno será acusado de for· 
ma inmediata por los cultivos más sensi· 
bles, como los frutales de hueso y otros 
hortícolas; a más largo plazo por todos en 
general. 

2.- Los 1.000 Hm3. de la cuenca del 
Tajo, destinados al sur~este, son aguas de 
buena calidad química y biológica, regula· 
das y con posibilidad total de modulación 
adecuada a lo largo del año. 

Las aguas residuales procedentes del 
área urbana de Madrid, encargadas de 
restituir el equilibrio hidráulico del río 
Tajo, son, desde el punto de vista biológi· 
co, absolutamente inaptas para cualquier 
uso (aguas cloacales); su régimen es arbi· 
trario e irregular, sin posible embalse por 
el momento, y, por consiguiente, de muy 
difícil y costosa aplicación. Además, su 
actual estado implica un grave riesgo para 
la salud pública a través del empleo de 
tales aguas en el riego de cultivos hortíco· 
las y frutícolas (enfermedades víricas 
como la hepatitis, bacterianas como la 
disentería, cólera y parasitosis varias, 
especialmente intestinales). 

3 ...... A pelar del tiempo' transcurrido 

(nueve áños aproximadamente) desde la 
iniciación del proyecto de trasvase Tajó· 
SEgura, aún no se han finalizado las obras 
hidráulicas, ante los imprevistos técnicos 
surgidos, con los consiguientes y elevadí· 
simos incrementos presupuestarios. 

4.- La depuración de los 440_ 
Hm3./año de aguas residuales que la capi· 
tal de la nación ha estado produciendo 
hubiera costado (TRATAMIENTO .BIO· 
LOGICO) al final del año 1.975 la canti· 
dad de 24.800 millones de pesetas. 

5. - La sustracción de un caudal de 
1.000 Hm3/año del área cercana a la capi· 
tal de la nación (con cerca de cuatro mi· 
!Iones de habitantes y situada además en 
un clima que la hace de las más áridas del 
mundo) y el alejamiento de este caudal. de 
la cuenca del río que ciñe por su mitad la 
igualmente árida península ibérica ha de 
contribuir sin duda a . crear un mayor 
desequilibrio en desarrollo de riqueza 
entre las regiones periféricas y las 1centra· 
les. 

6.- Si realmente las posibles aplica· 
ciones de las aguas trasvasadas son la pro· 
ducción reducida y selectiva de ciertas 
variedades de agrios, y en mayor volú· 
men, la de forrajes, estas aguas tendrían 
una más adecuada aplicación en las posi· 
bles 60.000 Ha. de la zona Sagra·Torrijos, 
y en las 50.000 Ha. de Ocaña·Tembleque. 

Y es por lo que. a la vista de todo lo 
expuesto, se entiende ponderado, riguro· 
so y justo, su concreción en las dos si· 
guientes conclusiones: , 

1.- Es - urgente afrontar de forma 
inmediata para su realización en ·plazo 
limitado, la depuración terciaria (trata· 
miento biológico) de las aguas residuales 
de los núcleos urbanos e industriales, 
recogidas en la cuenca del río Tajo, coor· 
dinando la acción administrativa para no 
autorizar ningún nuevo vertido si no se 
tiene la absoluta cérteza de su falta de 
poder contaminante. 

2.- Subordinar cualquier acción con· 
ducente al envío de agua a la cuenca del 
río- Segura en tanto no se encuentre ple· 
namente cumplido el punto anterior, limi· 
tando si no se presenta circunstancia que 
aconseje lo contrario, en el futuro su 
volumen a 600 Hm3Jaño que constitu· 
yan la primera fase. 

'.l'oledo, mayo de 1.976. 

32.500 millones para saneamie.nto de las aguas residuales de Madrid 

Verter aguas ·al Tajo a medio depurar, costa
rá más que el total del Trasvase 

El Consejo de Ministros aprobó el día. 
22 el acuerdo por el que se pone en mar
cha el Plan de Saneamiento Integral de 
Madrid, cuyo objetivo es reducir los nive· 
les mínimos de la contaminación sobr~ el 
río Manzanares producida por los vertidos 
de toda la capital. 

La realidad de este plan requerirá una 
inversión de 32.500 millones de pesetas, 
que en -su mayor parte serán financiadas 
por el Canal de babel 11, sin que para ello 
sea necesario ninguna asignación presu· 
puestaria. Las obras se prevé que estén 
terminadas para l. 985, y con su realiza· 

. ción se. logrará una capacidad de depura· 
ción de las agu~ de Madrid para cinco 
millones de habitantes;· 

Este plan permitirá reducir de forma 
sensible el volumen de agua vertida direc· 
tamente á). río, que en la actualidad repre· 
senta el 57,5 por 100, mientras que al 
final de 1.985 sólo recibirá un 5,5 por 
100 de aguas no depuradas. 

La realización de estas obras tendrá 
incidencia positiva no sólo en el entorno 
ambiental de ta· capital sino también en la 
cuenta del Tajo, ,, eliminándose de esta 
forma el riesgo que existe de una influen· 
cía negativa en el trasvase Tajo-Segura, 

Está previsto que para 1.985 el vertido 
de aguas negras de Madrid sea de 18.088 
litros por segundo, de . los que 11. 788 
serán depurados con tratamiento secunda· 
río, y 6.200,, con tratamiento terciario, 
por lo que .únicamente cien litros llegarán 
sin depurar. 

En cuanto a la inversión de los 32.500 
millones, se destinarán a colectores, pese· 
tas 7.865.500.000,. al control limpieza y 

conservación de los mismos, 6.456 millo-. 
nes; construcción de nuevas depuradoras, 
9.444 millones, y para su mantenimiento 
y explotación, 5.606.200.000 pesetas. 

EL GALIAl\!O EN HUELGA 
Estos días la ciudad está poblada con 

estas pegatinas: 
"AVISO IMPORTANTE se pone en 

conocimiento de todos los usuarios de 
esta línea de transportes (Galiano S.L.) 
que habiéndose solicitado por los repre• 
sentantes legales de los trabajadores de 
esta empresa la declaración de Huelga 
Legal ante la autoridad laboral de la pro· 
vincia de Toledo, de conformidad con lo 
que establece el decreto-ley de 4 de mar
zo de 1.977, sobre relaciones de trabajo, 
que a partir del día 28 de diciémbre de 
1.977 iniciaremos una huelga legal. 

Razones de tipo económico y laboral 
nos lleva a tomar estas decisiones que es 
dura y perjudicial tanto para nuestras 
familias como para todo¡¡ los usuarios de 
esta línea, por lo que solicitamos com· 
prensión del problema planteado y discul· 
pas por las molestias que les podiimos 
ocasionar". 

Pue,stos en contactos con obreros de la 
empresa manifestaron que las reivindica-
ciones son: • 

-Horas extraordinarias. Desde mayo 
están registradas en una cartilla y no se 

"abonan. 
-Uniformes. Año y medio sin darlos. 
-Higiene en el trabajo. Coches, etc •.. 
-Incluir todo en nómina. 
Son alrededor de 35. los trabajadores; 

pero una gran cantidad de personas, viaje
ros los posibles afectados. 

El pasado viernes se iniciaron las nego
ciaciones que continuaban, lunes y mar
tes. 
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